



**Die BAGSO –  
Bundesarbeitsgemeinschaft der  
Seniorenorganisationen** vertritt die  
Interessen der älteren Generationen  
in Deutschland. Sie setzt sich für  
ein aktives, selbstbestimmtes und  
möglichst gesundes Älterwerden  
in sozialer Sicherheit ein. In der  
BAGSO sind mehr als 120 Vereine  
und Verbände der Zivilgesellschaft  
zusammengeschlossen. Die BAGSO  
ist Mitglied der Globalen Allianz für  
die Rechte älterer Menschen (Global  
Alliance for the Rights of Older  
People, GAROP).

**BAGSO – Bundesarbeitsgemeinschaft  
der Seniorenorganisationen e.V.**  
Noeggerathstr. 49  
53111 Bonn  
[www.bagso.de](http://www.bagso.de)

**Kontakt**  
Ina Voelcker  
Telefon: +49 (0)228 / 24 99 93-21  
E-Mail: [voelcker@bagso.de](mailto:voelcker@bagso.de)

# Für eine UN-Altenrechts- konvention

Die Menschenrechte Älterer  
weltweit fördern und schützen



## Was ist das Problem?

Viele ältere Menschen erfahren Benachteiligung und Diskriminierung – nicht nur in Deutschland, sondern weltweit. Ihre Rechte werden häufig vernachlässigt und bisweilen missachtet. Dies betrifft Lebensbereiche wie Gesundheitsversorgung, Pflege, sozialen Schutz und finanzielle Sicherheit, aber auch Arbeit, Digitalisierung, Selbstbestimmung oder den Schutz vor Gewalt. Weitere Probleme betreffen die soziale und politische Teilhabe und den Zugang zur Justiz.

Die bestehenden Menschenrechtsverträge verpflichten Regierungen, die Rechte aller Menschen zu wahren, auch die Rechte älterer Menschen. Doch der rechtliche Schutz vor Benachteiligung und Diskriminierung aufgrund des Lebensalters ist lückenhaft.

Bisher gibt es keinen internationalen Vertrag zum Schutz der Menschenrechte Älterer. Außerdem gibt es keine international verbindliche Regelung, um Altersdiskriminierung zu verbieten.

## Warum eine UN-Altenrechtskonvention?

Eine Konvention der Vereinten Nationen (UN) ist ein Vertrag über Menschenrechte, der Verpflichtungen eines Staates gegenüber einzelnen Menschen enthält. Eine UN-Altenrechtskonvention würde

- die Rechte älterer Menschen systematisch in einem Dokument zusammenführen
- Regelungen für Lebensbereiche treffen, in denen der Schutz älterer Menschen rechtlich noch nicht ausreichend gesichert ist
- helfen, Altersdiskriminierung in Deutschland und weltweit abzubauen
- die Gesellschaft für die Rechte älterer Menschen sensibilisieren
- der Zivilgesellschaft eine verbindliche Grundlage bieten, um die Rechte Älterer einzufordern

**Gemeinsam mit Hunderten zivilgesellschaftlichen Organisationen weltweit setzt sich die BAGSO für eine UN-Altenrechtskonvention ein.**

## Aktiv werden

Alle können ...

- sich für die Menschenrechte Älterer stark machen
- von der Politik den Einsatz für eine UN-Altenrechtskonvention fordern
- sich an die BAGSO wenden, um regelmäßig über die Entwicklungen informiert zu werden

Verbände und Vereine können ...

- Mitglied der Globalen Allianz für die Rechte älterer Menschen (GAROP) werden und sich in die Diskussionen bei der UN einbringen

Weitere Informationen zur internationalen Altenpolitik:

